

BREISACH

www.badische-zeitung.de/breisach

Mittelstadt erstrahlt im Lichterglanz

Tausende Besucher kamen am Wochenende zum 22. Vogtsburger Weihnachtsmarkt nach Burkheim.

Seite 32

Feuerwehr hat Nachwuchssorgen

Die Gündlinger Abteilungswehr will im nächsten Jahr eine Jugendfeuerwehr gründen und verstärkt um junge Mitglieder werben.

Seite 32

Alles, was los ist

Lust auf Konzert, auf Kino oder Museum? Alles, was heute im Breisgau und in der Umgebung los ist, steht auf

Seite 33

Nur die

35 Anbieter
nachtsma-
bei moder

Festliches Flair auf dem Marktplatz

Am ersten Adventswochenende zog es viele Besucher auf den Breisacher Weihnachtsmarkt / Neuer Standort wird gesucht

Von Kai Kricheldorf

BREISACH. Mit dem Breisacher Weihnachtsmarkt am Wochenende wurde in der Münsterstadt wieder stimmungsvoll die Adventszeit eingeleitet. 35 geschmückte Buden gruppierten sich um die hohe Tanne in der Mitte des Marktplatzes. In jeder von ihnen weihnachtete es. Für die Breisacherinnen und Breisacher ist der Weihnachtsmarkt ein beliebter Treffpunkt und viele auswärtige Besucher fahren am ersten Adventswochenende gern in die Europastadt, um über den Markt zu bummeln.

Beim Breisacher Weihnachtsmarkt stehen Kommerz und Konsum etwas weniger im Fokus stehen als in vielen anderen Orten. Dafür bietet der Markt auch Vereinen und Organisationen die Möglichkeit, sich in festlichem Rahmen und mit entsprechenden Angeboten zu präsentieren. Häufig kommt der Verkaufserlös einem guten Zweck zugute oder geht als Spende an Menschen, die in Not sind. Wie etwa an den Ständen von Rotary Club, Lions Club und dem Verein runder Tisch für Mitmenschlichkeit, wo Punsch, Schocki und Maroni zugunsten der Flüchtlingshilfe verkauft wurden. Ebenso an den Marktständen des Kindergartens im Kohlerhof, der evangelischen Martin-Bucer-Gemeinde oder des Freundeskreises Oswiecim.

Linzertorte, selbstgebackene Plätzchen, aber auch Currywurst, polnische Teigplätzchen oder mexikanische Spezialitäten konnten die Besucher probieren. Und natürlich wurden Glühwein und Punsch als klassische wärmende Wintergetränke an vielen Ständen ausgeschenkt.

Festliche Musik erklang auf der kleinen Bühne unter der großen Tanne. Da spielte Adrien Vonarb aus Balgau auf seinem Akkordeon und die Cook's Singers sangen Weihnachtslieder, zeitweise unterstützt durch den Grundschulchor des Theresianum. Weihnachtliche Melodien spielten die Turmbläser sowie Formationen der Jugendmusikschule. Das Rahmenprogramm bot Kinderkino in den Engellichtspielen, ein Kreativangebot für Kinder in der Bücherei sowie eine Krimlesung in der Spitalkirche.



Geschenkkunden aller Art wurden am Wochenende auf dem Breisacher Weihnachtsmarkt feilgeboten – vielfach für einen guten Zweck. Nikolaus und Knecht Ruprecht durften natürlich auch nicht fehlen. Zur Eröffnung begrüßte Bürgermeister Oliver Rein auch Jocelyne Straumann-Hummel, Bürgermeisterstellvertreterin aus Saint-Louis (unten Mitte). Die Turmbläser spielten weihnachtliche Melodien.

FOTOS: KAI KRICHELDOFF (2)/AGNES POHRT

Seit fünf Jahren findet der Weihnachtsmarkt auf dem Breisacher Marktplatz statt. Damit wird jedoch vorerst einmal Schluss sein. „Nächstes Jahr ist dieser Platz eine Baustelle“, kündigte Bürgermeister Oliver Rein bei der Eröffnung an. Über den neuen Standort für den Weihnachtsmarkt müsse erst noch beraten werden.

Rein bedankte sich beim Team der Breisach-Touristik, das den Markt organisiert hatte, sowie beim städtischen Bauhof und bei der Partnerstadt Neuf-Brisach, von

der Breisach einen Teil der Marktständen ausleihen konnte. Aus Saint-Louis, Breisachs anderer elsässischer Partnerstadt, war Bürgermeisterstellvertreterin Jocelyne Straumann-Hummel zur Markteröffnung in die Europastadt gekommen. Sie bedankte sich für die Solidaritätsbekundungen, die Saint-Louis nach den Terroranschlägen von Paris auch von vielen Breisachern erhalten hatte.

Es gibt größere und glanzvollere Weihnachtsmärkte, solche mit mehr Tradition und buntem Angebot als die Breisacher

Veranstaltung. Dennoch hat der Weihnachtsmarkt in der Münsterstadt etwas Besonderes. Er ist wie ein großes Nachbarschaftsfest, bei dem sich Bekannte und Freunde treffen und wiedersehen. Seine anheimelnde und angenehm stressfreie Atmosphäre versetzt die Menschen in weihnachtliche Stimmung und frohe Erwartung.

Ein Fotoalbum zum Breisacher Weihnachtsmarkt gibt es im Internet unter www.badische-zeitung.de/fotos